20de mayo-1980 EL DIA

Piden el Nobel de la Paz para las madres de desaparecidos argentinos

Después de 5 años, de que los gobiernos de todo el mundo firmaron un compromiso para poner en práctica el Plan de Acción Mundial para incorporar a la mujer al desarrollo, las mujeres marginadas han empeorado su situación y, pese a los avances, éstas siguen padeciendo problemas de insalubridad, analfabetismo y desempleo, afirmó ayer Carmen Delgado Votaw, pre sidenta de la Comisión Interamericana de Mujeres.

La funcionaria internacional se pronunció porque se
le otorgue a las "Locas de
la Plaza de Mayo" —madres
de los desaparecidos de Argentina que jueves a jueves
se presentan en público— el
Premio Nobel de la Paz, por
su callada y no violenta protesta por la violación a los
derechos humanos en su

Al hacer un balance de los adelantos logrados en la incorporación de la mujer al desarrollo, afirmó que muchos gobiernos no han cumplido y que muy pocos países en la región cuentan con oficinas especializadas para la mujer, lo que dificulta enormemente la aplicación de programas, ya que no se sabe a ciencia cierta y estadísticamente la situación real de la mujer latino-americana.

Sobre México, dijo, que el principal problema es el de las mujeres del campo, fundamentales para aumentar la producción de alimentos, ahora problema importante en nuestro país.

en nuestro país.

La señora Delgado señaló que la Comisión Interamericana, como parte de la Organización de Estados Americanos ha hecho esfuerzos por poner en práctica programas de desarrollo y señaló que se trabaja en países del Cono Sur, particularmente en el campo y en las áreas indígenas.

Igualmente, señaló, existen programas de capacitación sindical entre las mu-

Consideró que los avances jurídicos, que dan teóricamente igualdad a la mujer, no se reflejan en la práctica, por lo que son las mujeres organizadas, en instituciones oficiales y no gubernamentales, las que deben empujar las políticas de gobierno para que los planes del Año Internacional de la Mujer se pongan en práctica.

La ciudadana norteamericana y de origen portorriqueño habló de la próxima reunión mundial que se realizará en Copenhague, donde se intentará evaluar que ha sucedido desde 1975, cosa muy difícil porque las estadísticas, generalmente marginan a la mujer. La señora Delgado se entrevistará en México con líderes feministas, con la representantes femeniles del PRI y bernamentales.

con otras autoridades gubernamentales.